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Lettres de Paul à Rome 
 & à la Galatie (en Turquie actuelle) 

Pendant le temps de l’été, relisons la Bible tout entière ! Dans les lettres 
de Paul, certains thèmes surprennent le lecteur : la sexualité, l’Appel de 
Dieu, etc. Et, tout d’abord, Paul commence par ... la colère de Dieu ! 
Pourquoi ? Parce que, malgré tout ce qu’on peut dire, Dieu se donne à 
voir. Du coup, parce que l’homme ne connaît pas Dieu, cela entraîne 
toutes sortes de problèmes relationnels. Or, Attention ! dit l’auteur : 
Personne ne doit se croire meilleur que les autres.
Et, voici « La Justice de Dieu » : Dieu condamne le péché. Il l’a dit : 
« Le péché entraîne la séparation d’avec Dieu, la mort. » Mais, Jésus, 
« Le Seul juste », « Dieu qui prend forme humaine », porte la 
condamnation à notre place.
Bref, la loi condamne, elle nous met tous à pied d’égalité ! Mais, le 
Salut se trouve dans la foi, la confiance en Jésus-Christ.
Puis, Paul demande : Puisque Jésus sauve, est-ce je continue à pécher 
comme avant ? Pour lui, il n’y a que deux possibilités : -Soit, tu te fies à 
l’homme qui se fourvoie complètement loin de Dieu. -Soit, tu écoutes 
les conseils du Saint-Esprit.
« Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux 
qui sont Appelés par Dieu. » 
L’apôtre pousse tellement le principe de la Grâce qu’il affirme, en fait, 
que c’est Dieu qui fait tout ! « Oui mais, disent certains, je n’ai pas reçu 
le don de la foi. » Mets-toi en chemin, et tu verras si Dieu ne t’Appelle 
pas !
Ailleurs, Paul s’adresse aux églises de la Galatie : « Quoi ? Vous vous 
laissez influencer par des hommes ! … C’est pour la Liberté que Christ 
vous a Libérés. Demeurez donc fermes et ne vous laissez pas mettre 
sous un joug étranger ! … Vous avez été appelés à la Liberté, seulement 
ne faites pas de cette Liberté un prétexte pour vivre selon l’homme ! » 
Encore une fois, il rappelle ce principe : -Soit, j’agis de par moi-même, 
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de « par mes propres lumières » et je fais « immanquablement » le mal. -
Soit, je suis les conseils du Saint-Esprit.
Oui, mais si, chrétien, je fais le mal ? Je peux avoir des difficultés, une 
tendance ! Paul ne s’en cache pas.
C’est pourquoi, il insiste : Suivez les conseils du Saint-Esprit ! « Si vous 
vivez selon l’homme* vous mourrez. Mais, si par l’Esprit vous faites 
mourir l’homme*, vous vivrez. » Il y a donc une lutte entre la pensée de 
l’homme et l’Esprit de Dieu. « Mais, si par l’Esprit vous faites 
mourir.. » décrit une progression, un chemin : Chacun à partir de là où il 
en est !
Comme le dit Paul à son époque : « La circoncision, la non circoncision, 
… la loi même ! Ce n’est pas la question. » Transposé à notre époque 
cela donne : « L’important n’est pas de savoir si j’ai raison. L’Essentiel 
est ce que dit le Saint-Esprit ! »
Avec ces quelques mots, je vous invite à relire pendant l’été des pans de 
la Bible en entier : Le Pentateuque, Les Prophètes, Les lettres de Paul, 
… Pourquoi pas ? Bonne lecture à tous, Bonnes rencontres estivales ! 

*Sens figuré : L’homme sans Dieu, la pensée de l’homme qui ne sait pas Dieu.
Prière : « Merci Seigneur Jésus d’être venu pour nous chercher. Merci 
parce que tu ne nous laisses pas isolés. Mais, par ton Esprit, tu parles à 
nos cœurs, nous consoles et nous instruis. Amen ! »

J. D.


